
留德小结—机电 FH Jena 

学生 A: 

耶拿环境很好。交通和谐，居民热情。 

我的 Tutor没有联系我，由 B 和 C的 Tutor 接管，是个中国人比较热心，所以一切注册

报名的事都没有问题。保险方面，张老师虽然还算负责，但办事不是很认真。 

住宿方面，由于之前的岔子被分到离学校很远的地方，来去要一个多小时，不是很方便，

尤其是几乎每天早上 8 点都有课。网络需自己找运营商办理，比其他人贵不少。其他住宿条

件都差不多，不差也不好。一般德国人不会和外国人合宿，所以不太会碰上德国人。 

饮食方面，地区偏远所以除了中午有课在学校食堂吃，其他必须自己做，价钱和食堂差

不多，就是麻烦。早饭可以在学校吃，不过课间时间不多，排队麻烦。 

学习方面，每周三只有 3 节课，却分别在早上、中午、晚上，对于离学校远的非常不方

便，中间一大片时间只能在同学寝室浪费掉。具体上课由于是小课堂，都坐的前排。有些教

授讲的比较快，有一个教授爱用短语、词组等表达，不容易听懂。 

 

学生 B: 

来到德国已有大约三个月，从一开始的好奇与陌生，到适应与改变。Jena 小组的 7 位

机电专业同学都度过及其富有意义的三个月。 

9月初刚刚经历了 12个小时的飞行，又搭乘了 4个小时火车我们踏上了耶拿市的地界。

刚下火车便遇到了我们的学生指导员，他们先后带我们找到了宿舍，办理了入学和入住手续。

使我们能够非常迅速高效的完成了入学准备工作。在之后的学习生活中，他们起到非常大的

引导作用，从和我们讲解德国人的生活习惯，到照顾我们的饮食起居。从和我们一同忙于课

业，到节假日一同出游玩乐。这些中国和德国的学长们成为了我们在德国的第一批挚友。 

九月的中旬我们参加了耶拿应用技术大学为我们准备的语言班，我们在全球闻名的耶拿

大学里接受了为期两周的德语教学。通过此次教学我们不但温习了德语，同时也更加深入的

了解了德国文化，并且和来自世界各地的其他同学一起参加了多次富有意义的旅行。为我们

之后开始的专业学习创造了一个良好的开始。 

十月初我们正式开始了我们在德的学习生活，耶拿方面的负责教授迪特里希教授是一位

非常和蔼可亲的德国老教授。不仅非常关心同学们的学习情况，时常询问同学们能否理解上

课的内容。而且也在课余带领同学们走访耶拿。作为组长的我更是踊跃参加了其指导的学术

项目，从中积累了不少实践经验。 

如今同学们已经习惯了在德国的生活，大部分同学都已经度过了调整期，并且通过自己

的方式来完善自我。有些同学利用课余走访了德国各处，有些同学积极投身体育锻炼，也有

些同学进入了耶拿的华人学生组织。同学们都认识了不少来自各国的朋友，平时也参加各类

聚会，积极地融入着耶拿这个富有朝气的城市。 

如今大家正在积极忙碌的寻找下学期的实习。日子虽然有些匆忙，但却富有意义。我们

能够如此顺利的适应德国的学习生活要感谢耶拿应用技术大学校方的完善计划和悉心照顾，

同时也要感谢学院在中德两方交流中所做的付出。 

 

学生 C: 

刚来的时候只要计划到 jena 就成，其余由 turor一手操办注册神马的。 

住房，因为很早申请，我们就住在了离 FH 最近的 Carl-Zeiss-Promenade 8，下楼就是

食堂和教学楼，附近就有 netto.这给我这种睡懒觉的人很好的优惠。然后房间设施都齐全，



200 欧左右，属于理想的住宿。 

城市环境，不像其他的小城市人烟稀少，Jena 是相对来讲比较繁华的（因为有几个像

样的大公司吧），白天人很多，市中心人来人往，晚上又不会碰到酒鬼闹事，总的来说是非

常适合居住的。 

中国气息，这边留学生很多，中国人尤其多，不过大部分在 Uni Jena，因为有个 Jena

中国学联，大家彼此间交流还是很多的，作为一个工科…可以经常去妹子家做菜修电脑什么

的！ 

课程方面，不多不少，虽然上课不太能听懂，但是认真学还是收获不少，老 D 对我们也

比较照顾。 
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